

Guatemala 31 de octubre del 2014

Informe No. 10 -2014

Licenciada
Rosa María Chan
Viceministra del Patrimonio Cultural y Natural
Su Despacho

Estimada Licenciada Chan:

De la manera más atenta me dirijo a usted con el propósito de presentarle mi informe de actividades mensuales conforme a lo estipulado en el **Contrato Administrativo por Servicios Técnico Profesionales Número 265-2014 y Acuerdo Ministerial No. 29-2014**, correspondiente al mes de **octubre** del presente año, y para el cobro de mis honorarios estoy presentando la factura número de serie "A" y correlativo No. 00203.

Atentamente, Carlos Alberto Espigares Luarca.

Actividades

1. Investigación Arqueológica con excavaciones de sondeo en el Área Sur C y Sur Oeste del Grupo Central del Parque Arqueológico Nacional Tak'alik Ab'aj

1. Se siguió con el programa de investigación en las áreas Sur C y Sur oeste con el objetivo de ubicar y registrar grupos habitacionales. Se realizaron una serie de excavaciones al sur de las Estructuras 15 y 16, mismas que se sitúan sobre la Terraza 0.

Las operaciones que se realizaron durante este mes fueron: BB-11a, CC-12a y FF-11a, las cuales contaron con las siguientes dimensiones: 2mts este-oeste y 1m.

Dentro de los materiales recuperados en estas operaciones el de mayor continuidad fue la cerámica, sin embargo, la cantidad de la misma era muy escasa en todos los lotes. En cuanto a los estratos/lotes en su mayoría no pasan de 5 o 6 dependiendo del área investigada.

2. la ubicación de los cuadrantes que están más al sur y que serán utilizados en las próximas excavaciones a efectuarse durante el 2015.
3. Toma de fotografías de remanentes Industriales que se encuentran en algunas de las fincas de Retalhuleu, siendo estas: Finca Candelaria Xolhuitz, Finca Santa Margarita, Finca Montes Eliseo.

Resultados

Investigación Arqueológica con excavaciones de sondeo en el Área Sur C y Sur Oeste del Grupo Central del Parque Arqueológico Nacional Tak'alik Ab'aj.

1. Se excavaron 3 excavaciones al sur de las Estructuras 15 y 16 en la Terraza 0. Los resultados obtenidos en estas operaciones y en las anteriores nos demuestran que la área no fue ocupada desde épocas tempranas (Preclásico Medio 800-400 a.C) ya que la cerámica nos dice que la ocupación se dio durante el Clásico Temprano. Aún es muy prematuro dar a conocer cuál fue la dinámica que tuvieron los antiguos habitantes de Tak'alik Ab'aj en esta área.



Carlos A. Espigares

Vo.bo.

